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La UAEM en la prensa: 

 
Detalla SITAUAEM reclamos laborales 
El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(SITAUAEM) informó que su pliego de peticiones con emplazamiento a huelga para el 1 de febrero próximo 
incluye 35 incumplimientos al Contrato Colectivo de Trabajo, que tienen que ver con prestaciones laborales en 
favor de los académicos de la institución. “Tiene que ver con la entrega de lentes, un dinero que se debe al 
sindicato para ser repartido como premio hacia los trabajadores, material, ropa (y) equipo de trabajo que ha sido 
detenido por la administración central universitaria”, expuso Mario Cortés Montes, secretario general del 
SITAUAEM. La universidad, dijo, tiene que reconocer que, en la época de pandemia, se ahorraron 47 millones 
de pesos respecto de los gastos que se tenían en tiempo de la actividad presencial; “no sabemos dónde están, 
dicen que están en salario, pero en otros sindicatos estos ahorros se ponen en un rubro aparte para saber 
exactamente el cálculo y destino de ese dinero, que es un ahorro considerable”, dijo Cortés Montes. (…) 
La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera), 

https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/220241-detalla-sitauaem-reclamos-laborales.html 
 
 

Estatal:  
 
 
Preparan examen único de admisión a nivel medio 
El secretario de Educación Luis Arturo Cornejo Alatorre informó que mañana en una reunión con autoridades 
educativas se definirá el formato para la aplicación del examen único de admisión a nivel medio superior 
(bachillerato). De acuerdo con el secretario, este examen será el mismo para todos los aspirantes al nivel medio 
superior con un mismo calendario de aplicación en todos los subsistemas. Puntualizó que el objetivo es que 
ningún estudiante de secundaria se quede fuera. “Es un examen en cada una de las sedes, pero con calendario 
similar, porque actualmente cada quién pone su calendario de acuerdo a las recomendaciones que les hacen a 
nivel nacional y lo que queremos es ajustar un solo calendario para la aplicación de los exámenes”, precisó 
Cornejo Alatorre. 
La Unión de Morelos, p.4, (Antonella Ladino), 

https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/220242-preparan-examen-unico-de-admision-a-nivel-
medio.html 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 

https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/confirma-secretario-de-educacion-el-examen-de-admision-a-
nivel-medio-superior-sera-el-mismo-para-todos-los-aspirantes/ 
 
Covid-19: Reportan 130 casos activos en Morelos 
La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 379 mil 091 personas, de las cuales 
se han confirmado 95 mil 199 con coronavirus Covid-19; 589 están activas y se han registrado 5 mil 396 
defunciones. Los nuevos pacientes son 130 personas, de esta cifra, 70 son mujeres de Ayala, Cuautla, 
Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Jojutla, Puente de Ixtla, Temixco, Tlaquiltenango, Xochitepec, Yautepec 
y Zacatepec; quienes se encuentran aisladas en sus hogares. También 60 hombres de Cuautla, Cuernavaca, 
Emiliano Zapata, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Temixco, Tepoztlán, Tlaltizapán, Xochitepec, Yautepec y 
Zacatepec; los cuales están en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante las 
últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 95 mil 199 casos confirmados, 93 por ciento están 
recuperados, 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento lamentablemente ha 
fallecido. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 

https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-reportan-130-casos-activos-en-morelo/ 
 
 

Nacional: 

 
 
UNAM formaliza el Registro Mexicano de Gemelos para integrar información demográfica 

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) formalizó el Registro Mexicano de Gemelos, el cual 
busca integrar información demográfica, socioeconómica, salud y estilo de vida de personas nacidas en 
alumbramientos múltiples. Mediante la plataforma Twins MX, investigadores de la casa de estudios buscan 
entender los factores genéticos y ambientales en temas de interés para este sector, además de dar cuenta 
sobre la presencia de mellizos y trillizos a nivel nacional. Hasta ahora han participado más de dos mil 600 
gemelos, pero la meta son cinco mil personas, ya sea gemelas o trillizas. El proyecto, que está en su etapa de 
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captación, detalla que la CDMX es la entidad con mayor número de gemelos con 228, le sigue Querétaro con 
59 y Jalisco con 22 pares, aunque las estadísticas podrían variar debido a que el registro es voluntario. 
El Heraldo de México, (José Ríos) 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/12/unam-formaliza-el-registro-mexicano-de-gemelos-para-
integrar-informacion-demografica-472775.html 
 
Toma posesión Máximo Carvajal, nuevo presidente del Tribunal Universitario 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, recibió ayer al 
nuevo presidente del Tribunal Universitario (TU) y decano de la Facultad de Derecho (FD), Máximo Carvajal 
Contreras, quien sustituyó en el cargo a Everardo Moreno Cruz. En ese acto, Graue expresó que el TU ha 
mejorado mucho, y se refirió a su conocimiento de la situación que guarda y los pendientes del órgano 
universitario, de acuerdo con un boletín emitido ayer por la máxima casa de estudios. De igual forma, el rector 
de la Universidad dio la bienvenida al académico y expresó su certeza de que el TU, parte esencial de la justicia 
institucional, continuará trabajando bien bajo su dirección. 
La Jornada, p.10, (De la Redacción), https://www.jornada.com.mx/2023/01/12/politica/010n3pol 

 
 
 

Internacional: 
 
¿Cuándo la capa de ozono se recuperará por completo? La ONU pronostica esta fecha 
La ONU dijo este lunes que para 2066 la capa de ozono se habrá recuperado totalmente gracias a la prohibición 
que existe en todo el mundo para el uso de productos químicos que causaron la aparición de un agujero en la 
ozonosfera sobre el Antártico. El grupo de asesores científicos del Protocolo de Montreal, un acuerdo 
internacional que entró en vigor en 1989 para eliminar el uso de químicos que dañan la capa de ozono, señaló 
en un informe dado a conocer que el 99 por ciento de las sustancias prohibidas han dejado de ser utilizadas, lo 
que está permitiendo la recuperación de la ozonosfera. Los científicos señalaron que, si se mantienen las 
políticas actualmente en vigor, para 2066 la capa de ozono en la Antártica se habrá recuperado a los niveles 
que tenía en 1980. En el Ártico, la recuperación se producirá más rápidamente, en 2045, mientras que en el 
reto del mundo será en 2040. Meg Seki, secretaria ejecutiva del Secretariado del Ozono del Programa del Medio 
Ambiente de la ONU, calificó las conclusiones de los científicos como “una noticia fantástica”. “El impacto que 
el Protocolo de Montreal ha tenido en la mitigación del cambio climático no puede ser ignorada. Durante los 
pasados 35 años, el Protocolo ha sido un verdadero defensor del medioambiente”, añadió Seki. 
El Financiero, (EFE), 

https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/2023/01/11/cuando-la-capa-de-ozono-se-recuperara-por-completo-la-
onu-pronostica-esta-fecha/ 
 
Eliminar uso de HFC reducirá el calentamiento global 

Una enmienda al Protocolo de Montreal aprobada en 2016 exige la eliminación paulatina del uso de hidro 
fluorocarburos (HFC), que, aunque no dañan el ozono de forma directa sí contribuyen al cambio climático. Según 
el panel científico del Protocolo, la eliminación del uso de HFC reducirá el calentamiento global entre 0,3 y 0,5 
grados centígrados de aquí al 2100. El grupo de científicos también alertó sobre los posibles efectos negativos 
de la inyección en la estratosfera de productos para reducir el cambio climático. La llamada Inyección 
Estratosférica de Aerosoles (IEA) ha sido propuesta como un posible método para limitar la cantidad de luz solar 
que llega a la superficie de la Tierra y así reducir el cambio climático. Pero el panel científico advirtió que la IEA 
podría afectar las temperaturas de la estratosfera, la circulación y producción de ozono, así como las tasas de 
destrucción y transporte del gas. La capa de ozono, u ozonosfera, es una zona de la estratosfera que protege 
el planeta de los rayos ultravioleta emitidos por el Sol. La ozonosfera absorbe entre el 97 y 99 por ciento de la 
radiación ultravioleta. Sin la protección del ozono, un gas compuesto por tres átomos de oxígeno, la radiación 
ultravioleta del Sol dañaría de forma irreversible la vida sobre el planeta. 
El Financiero, (EFE), 

https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/2023/01/11/cuando-la-capa-de-ozono-se-recuperara-por-completo-la-
onu-pronostica-esta-fecha/ 
 
La levadura podría contribuir en la transición energética 

La levadura Saccharomyces cerevisiae se utiliza desde hace siglos para elaborar bebidas fermentadas como 
cerveza y vino, así como para la producción de pan. Pero este superhongo microscópico unicelular puede 
ayudar en muchas más tareas. Incluso, en la transición energética del transporte y en la implantación de una 
economía circular. En la situación actual de crisis energética en que la preocupación por el cambio climático es 
global, implementar una bioeconomía sostenible es una prioridad. Para lograr este objetivo, es necesario 
obtener bioproductos renovables capaces de reemplazar derivados compuestos de residuos fósiles, que 
contribuyen al calentamiento global, además de ser de disponibilidad limitada. La Comisión Europea ha creado 
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un conjunto de propuestas para adaptar las políticas de la UE en materia de clima, energía, transporte y 
fiscalidad con el fin de reducir emisiones netas de gases de efecto invernadero en al menos un 55 por ciento de 
aquí a 2030. Del mismo modo, Naciones Unidas ha fijado 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible, entre los que 
se incluye aumentar la presencia de energías renovables y favorecer actividades industriales innovadoras como 
las del sector biotecnológico. En este sentido, los procesos biotecnológicos basados en levaduras son una 
alternativa muy interesante para el establecimiento de una economía circular. 
El Financiero, (The Conversation), 

https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/2023/01/10/como-la-levadura-utilizada-para-la-chela-y-el-pan-puede-
combatir-el-cambio-climatico/ 
 
 
 
 


